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本报济宁8月9日讯 (记者

范少伟) “多层居民楼外安

装防护网后，又焊接了电梯井

道，今后居民们上下楼可方便

了。”如意集团投资近5000万元

安装的76部电梯已基本安装完

毕。投入使用后如意生活小区21
栋楼800多户居民的日常生活。

在如意生活小区1区，在院

子里乘凉的老人正讨论着安装

电梯的事。“我家住3楼，老伴患

脑血管疾病，半身不遂，已经一

年多没下楼了。”73岁的王春华

说，对居民楼加装电梯这件事，

举双手欢迎。她说，自己身体也

不是很好，平时根本没办法扶老

伴下楼。现在每天早晨或晚上，

老伴只能站在窗户前看看外面

的景色。装上电梯后，自己就可

以推着老伴下楼了，确实是件大

好事。

与王春华一样高兴的还有

住在3楼的张美术。“年龄大了

上下楼不方便，安装电梯后再

也不用气喘吁吁地爬楼了。”张

美术说，让他们居民惊喜的是

安装电梯不用自己花钱，全部

由如意集团出资。

如意生活小区大部分是五

六层的住宅楼，目前居住的绝

大部分是如意集团的退休职

工。“如意生活小区1区、2区共

有828户居民，21栋楼共76个单

元，每个单元一部电梯。”据电

梯安装项目现场负责人介绍，

如意集团投资近5000万元，除

了电梯的费用外，还包括土建

施工、钢结构井道、水电气暖等

管道改造费用。

如意集团2016年就计划在

生活小区内安装电梯，这是集团

关心职工的‘爱心工程’。”该项

目负责人表示，就如何实施这个

项目，之前工作人员历时三四个

月的时间进行可行性分析、科学

性探索，包括去外地考察，直到

今年5月底，才确定了最后的实

施方案。

“我们去北京、上海、南京

等地考察学习，房屋的建造结

构不同，外部环境不同，没有现

成的模式可循。”上述项目现场

负责人说，对设计和施工的技

术要求也较高，76部电梯预计8
月底前安装完成。

如意集团投资近5000万元关心职工

老老楼楼装装上上电电梯梯，，居居民民下下楼楼方方便便了了

葛相关链接

老老楼楼装装电电梯梯是是好好事事

济济宁宁暂暂无无推推广广计计划划

今年山东省将在济南、

青岛、烟台、潍坊、威海5个市

开展既有多层住宅加装电梯

试点工作，完善既有多层住

宅使用功能，改善群众居住

条件。为鼓励试点市率先示

范，省级财政按照每加装1台

电梯给予25万元的标准，对省

内试点市进行补助，共下达

加装电梯计划160台。

“济宁并不在试点范围

内，目前市里没有相关文件

可执行。”济宁市规划局相关

负责人说，与商业大厦这种

框架式结构加装电梯不同，

加装电梯需要考虑的技术因

素会更多一些，首先需要确

保的是电梯安装和使用后的

安全性。

“政府补助政策需明确，

而且必须经过全体业主的三

分之二以上同意才可以。”一

位物业公司人员说，其实并

不是所有的老旧小区都适合

加电梯，小区的地上环境和

地下环境都必须符合条件才

可以。

本报记者 范少伟

如意家园小区内加装的电梯即将完工。 本报记者 李岩松 摄
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